LE LAVOIR DE FONT-BELLE

Le domaine de Font-Belle (la belle fontaine) qui s'appelait le domaine de Rey, du nom d'un important propriétaire, est répertorié sur le cadastre napoléonien en 1833 : section B, feuille 1.

Il possède un lavoir privé, à deux bacs, avec borne fontaine et toute une installation de captage de sources, d'un bassin de rétention, le tout sous terre, et d'une conduite qui va au lavoir. Il se trouve le long du vallat de Font-belle. Il s'agit d'une installation complète.

Construit en pierre et sans toiture, avec une dalle de calcaire dressée pour séparer les deux bacs, il est ancien, sans doute du XVIIIe siècle. Aujourd'hui, ses parois ont été revêtues de ciment. On reconnaît la planche à frotter d'un côté, tourné vers l'est. Ce choix est dû à la course du soleil: les femmes au travail, l'après-midi, avaient alors le dos réchauffé par le soleil! Ce qui n'était pas le cas le matin où elles l'avaient de face ou voilé par les arbres. De plus, cela permettait à l'eau de tiédir.